

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Praktik pembacaan dzikir kalimah hasbunallah di Pondok Pesantren An-Nidhom Kota Cirebon dilakukan sebelum dan sesudah kegiatan-kegiatan yang ada di Pondok Pesantren An-Nidhom Kota Cirebon, di antaranya: *Pertama*, untuk para santri diwajibkan membaca dzikir hasbunallah sebelum santri kembali ke asrama masing-masing ketika kegiatan madrasah selesai. *Kedua*, sebelum kegiatan marhabanan dimulai *Ketiga*, sesudah melaksanakan kegiatan rutin Ratibul Hadad, dan *keempat* ialah ketika selesai melakukan kegiatan ziarah kubur.

Dan bagi para jama'ah masyarakat sekitar, Pengasuh Pondok Pesantren An-Nidhom Kota Cirebon mertinkan dzikir ini setelah pengajian umum untuk masyarakat sekitar di Majelis Ilmu Pondok Pesantren An-Nidhom yang rutin dilaksanakan setiap hari selasa ba'da ashar.

Pemaknaan para santri dan jama'ah masyarakat sekitar Pondok Pesantren An-Nidhom Kota Cirebon hati merasa sangat damai. Mereka mengungkapkan bahwa amaliyah ini merupakan hal yang baru bagi mereka, karena biasanya dzikir-dzikir dilakukan tanpa disya'irkan. Mereka merasakan sendiri pemaknaan dari dzikir hasbunallah yang disya'irkan ini.

## B. Saran

Setiap data yang disajikan serta hasil diperoleh belum cukup untuk mengungkap tradisi amalan tirakat ngerowot jagung, oleh karena itu penulis mohon untuk kritik dan saran guna penelitian ini dapat dikembangkan dengan analisis yang lebih baik lagi. Dalam penelitian ini jika diumpamakan hanya menyelam belum sampai ke dasarnya, belum mampu untuk mengungkap keseluruhan tentang Pembacaan Dzikir Hasbunallah dan mengingat penyusunan yang dipakai lembaga Pondok Pesantren An-Nidhom Kota Cirebon memungkinkan adanya perubahan.

Untuk penelitian penulis selanjutnya diharapkan dapat memberikan penjelasan yang bisa bermanfaat dan menambah khazanah lebih banyak dalam studi al-Qur'an. Penulis juga menyadari bahwa dalam penulisan dan penyusunan skripsi ini sangat memungkinkan adanya kekurangan bahkan kesalahan, untuk itu penulis kembali berharap kritik dan saran yang membangun untuk skripsi ini menjadi lebih baik lagi. Menjadi salah satu skripsi yang memberikan sebuah referesni primer khususnya dalam kajian Living Quran.